



Conseil Mondial de la Famille Marianiste

Via Latina 22, 00179 Roma, Italia – www.marianist.org
Tel (+39) 06 70 47 58 92 – FAX (+39) 06 7000 406

World Council of the Marianist Family Consejo Mundial de la Familia Marianista

Le 8 décembre 2022
Solennité de l'Immaculée Conception

Chères sœurs, chers frères de la Famille Marianiste,

Le Conseil Mondial de la Famille Marianiste s'est réuni à Rome, du 11 au 13 novembre 2022. Notre Conseil était renouvelé en partie, après les élections de juillet qui avaient conclu le Chapitre général des Sœurs et la rencontre internationale des Communautés laïques. Une matinée de retraite nous a permis de débiter notre réunion en nous mettant à l'écoute du Seigneur. Le Père Miguel Ángel Cortés, sm, nous a proposé une belle méditation sur le thème : « *La famille marianiste, appelée à être un peuple de saints* ».

Les nouvelles équipes dirigeantes des branches nous ont exposé leurs décisions et orientations :

- Les Sœurs marianistes sont engagées dans les réponses aux défis de l'écologie intégrale -thème de leur chapitre général- et prévoient aussi une certaine transformation de leurs structures.
- Les CLM nous ont présenté les grandes orientations définies lors de la rencontre internationale de Madrid et les spécificités des différentes régions. Il faut noter que la région Asie des CLM, créée depuis peu, était représentée par son responsable, venu du Japon.
- Les frères nous ont aussi partagé leur décision de consacrer leur prochain Chapitre général (juillet 2024) à *la pastorale pour et avec les jeunes dans le contexte de la Famille marianiste* ; ils souhaitent préparer ce Chapitre de manière synodale en consultant aussi des membres de la Famille marianiste.

Les travaux de ce Conseil se sont appuyés sur les **objectifs** fixés l'an dernier pour la période **2022-2025**. Ces objectifs avaient été élaborés par le CMFM après étude des nombreuses réponses reçues du monde entier à la grande enquête de 2021 sur les réalités de la famille marianiste. A présent, nous avons tous à faire vivre ces objectifs ! Et c'est d'abord au niveau local : de la ville, de la région, du pays, que les membres de notre famille spirituelle sont invités à se retrouver, à dialoguer, à collaborer... Les branches représentées localement sont appelées à faire famille, à porter ensemble et rayonner le charisme marianiste. Par le courrier du 13 novembre 2022, adressé aux conseils locaux et nationaux de la Famille Marianiste, le Conseil mondial encourage tous les membres de notre famille à mettre en œuvre ensemble ces orientations et priorités.

L'un des objectifs 2022-25 a été spécialement travaillé dans notre réunion de novembre : celui de la **formation**. Pourquoi et comment envisager de mettre en commun des moyens de formation pour les membres des quatre branches ? En séance plénière, à travers de nombreux échanges, des initiatives et réalisations de plusieurs pays ont été évoqués ; on a aussi noté des limites et la nécessité de bien définir les buts et les projets. La réflexion s'est poursuivie dans des groupes linguistiques. Elle sera approfondie par une commission avec des représentants des branches, donc des diverses vocations, pour préciser un cadre de référence et des axes de formation qui peuvent être communs à toute la Famille marianiste.

Parmi les autres sujets étudiés lors du Conseil Mondial, une relecture des **Statuts du CMFM** nous conduit à prévoir quelques adaptations et actualisations du texte actuel.

Enfin nous avons fait un certain « retour aux sources » en France, en évoquant les deux **lieux de nos fondations** : à Bordeaux, la chapelle de La Madeleine et à Agen. De beaux projets sont en cours d'élaboration dans la Société de Marie et chez les Filles de Marie Immaculée... avec une volonté de sensibiliser et impliquer toute la Famille Marianiste. Ces deux lieux qui rappellent notre histoire sont aussi destinés à offrir des possibilités de formation au charisme, de mission marianiste, avec une dimension internationale.

Ce message est diffusé en la fête de l'Immaculée Conception. A Marie la toute pure nous remettons notre famille marianiste, avec Elle nous voulons servir l'Eglise de Jésus-Christ, l'auteur de la Vie, le vainqueur de tout mal.

« Ô Marie, conçue sans péché, priez pour nous qui avons recours à vous. »

Chères sœurs, chers frères, en ce temps de l'Avent nous attendons avec beaucoup de joie et d'espérance la venue du Sauveur. Confions-lui toutes les détresses et les violences, toutes les attentes de ce monde. Le Seigneur Jésus inaugure un règne de Paix ...

Oui, un enfant nous est né, un fils nous a été donné !

Sur son épaule est le signe du pouvoir ; son nom est proclamé :

« Conseiller-merveilleux, Dieu-Fort, Père-à-jamais, Prince-de-la-Paix ». Isaïe 9,5

Joyeux Noël ! Bonne et Heureuse Année à toutes et tous !

Le Conseil Mondial de la famille marianiste.

JOYEUX NOËL
FELIZ NAVIDAD
MERRY CHRISTMAS

